

Desertificación en Argentina



El 20% del territorio argentino —55 millones de hectáreas— esta afectado en grado severo por la erosión hídrica o eólica que cada año avanza sobre 650.000 hectáreas más. Pero el proceso de desertificación compromete a 75% de la superficie del país —205 millones de hectáreas— donde habitan 9 millones de personas. Los datos pertenecen al informe elaborado por el Centro de Estudios para América Latina (CEPAL) que fue presentado a poco de celebrarse el Día Mundial del Medio Ambiente, el pasado 5 de junio. La creciente desertificación en el planeta pone en riesgo a 1.000 millones de personas mientras que la degradación de suelos en zonas áridas y semiáridas por actividades humanas y cambios climáticos afecta a un tercio de las tierras. La pobreza, la tala abusiva de árboles, el

sobrepastoreo y las malas prácticas de irrigación son las principales causas de la desertificación.

Autollamado a ambulancia

El Parlamento Europeo está promoviendo el sistema E-call con el cual un automóvil emite en caso de accidente un llamado inmediato al número de emergencias 112 a través de un localizador satelital GPS. La intención es que todos los vehículos que circulen en la UE, en cuyas rutas mueren casi 40.000 personas al año, cuenten con el dispositivo. Esto reduciría los tiempos de respuesta en la atención médica al 50% y 10% las cifras de víctimas fatales. Pero la implementación general del E-call depende en buena medida de que los estados miembros de la unión adopten el 112 como clave de emergencias para toda



Europa. En nuestro país las muertes por accidentes viales se estiman en cerca de 10.000 al año. Los mismos producen también 85 heridos graves cada 24 horas.

Sida americano

El último informe de UNAIDS, la agencia de la ONU para el SIDA, da cuenta de 2005 como año de aparente desaceeleración en la epidemia. Basado en estadísticas globales discriminadas por región, el informe remarca que el año pasado se registraron por primera vez descensos en los números de nuevos casos en 10 países, entre ellos Haití, Camboya, Kenia y Zimbawe. Pero las cifras no dejan de ser preocupantes y, por región, muestran al Caribe como la antesala de un infierno ubicado en el África subsahariana. A fines de 2005 en América latina y el Caribe se registraron 2,1 millones de personas viviendo con VIH. De ellas 740.000 son jóvenes y 48.000 niños. En la región del Caribe, la enfermedad se convirtió en la primera causa de muerte en hombres y mujeres de entre 15 y 44 años.

Día Mundial

La Argentina será sede en el próximo octubre de la celebración del segundo Día Mundial por la Donación y el Trasplante, auspiciado por la OMS. El encuentro tiene como objetivo la difusión de estas temáticas en los distintos países. Su análisis desde una perspectiva global incluye la reflexión sobre el rol de los medios de comunicación, las organizaciones sociales y el sistema educativo. En mayo pasado, primer mes en vigencia de la Ley del Donante Presunto, las donaciones de órganos se incrementaron 50% y la población a favor de donar órganos pasó de 14 a 80%. El primer Día Mundial por la Donación y el Trasplante tuvo lugar en Suiza el 14 de octubre pasado.

Oposición a las patentes medicinales

En la 59ª Asamblea Mundial de la Salud que tuvo lugar a fines del pasado mayo en Ginebra, Suiza, los ministros de Salud de Sudamérica, a instancias de la Argentina, firmaron una declaración conjunta sobre propiedad intelectual, acceso a los medicamentos y salud pública. La redacción del documento recoge la postura de nuestro país en la defensa del acceso social a los medicamentos y el desacuerdo con el esquema internacional de la propiedad intelectual. La posición de nuestro país en materia de patentes sobre medicamentos fue expuesta también por la delegación argentina ante la Asamblea General de Naciones Unidas en su reunión especial sobre VIH-SIDA que tuvo lugar a principios de este mes en Nueva York.

